

OSCAR PINOCHET DE LA BARRA:

"Futuro de Antártida Es Problema Político"

■ Así lo planteó el ex diplomático e internacionalista durante jornada que desarrolla Instituto de Estudios Internacionales.

El ex diplomático e internacionalista Oscar Pinochet de la Barra planteó que la futura soberanía en las regiones antárticas ha pasado de ser un apasionante problema de derecho internacional a uno de carácter político.

El especialista se refirió a las negociaciones antárticas durante la jornada que realiza el Instituto de Estudios Internacionales de la Universidad de Chile.

Planteó que entre los desafíos figuran cómo aprovechar de manera amplia, justa, eficiente y, sobre todo, pacífica, los beneficios del último continente que resta a la humanidad.

Sostuvo que en las próximas negociaciones "habría que distinguir claramente entre su administración, su uso y su goce. La primera debería corresponder a los miembros consultivos del Tratado Antártico, y los segundos a todos los países".

Pinochet de la Barra señaló que los miembros consultivos se han ocupado del continente antártico por largo tiempo y que están ligados a él por antecedentes valiosos como históricos, geográficos, jurídicos, políticos, administrativos y científicos.

"Para llegar a un acuerdo entre ellos han debido «congelar» situaciones legítimas. El ingreso a esta categoría sigue siendo libre para cualquier país que desee asumir las responsabilidades inherentes a ella", dijo.

También, dijo que "el uso y goce de esta única zona especial de conservación a escala internacional, no ha estado jamás limitado a ciertos países privilegiados y no debería jamás estarlo. No son los tiempos de Colón, ni los del Congreso Africanista de Berlín, sino los del tránsito del segundo al tercer milenio. La humanidad vive una hora totalmente inédita y la Antártida es el último regalo que recibe antes de establecerse en el cosmos".

El especialista sostuvo que la Antártida "es un continente aparte, con destino propio, que ya alcanzó la mayoría de edad. Su misión principal debe seguir siendo, en este orden, un sitio de paz internacional, un descontaminador a escala mundial, un labora-

torio científico abierto a todos, un lugar de turismo y deportes, un depósito de riquezas marinas, un proveedor de petróleo y minerales para cuando el mundo los necesite, extraídos sin contaminar".

"Los hombres de derecho no pueden quedar al margen de esta situación. Es su responsabilidad preparar las negociaciones imaginativas y apropiadas que los nuevos tiempos necesitan", agregó.

Cambian Calendario Académico en UCV

VALPARAISO.— La Universidad Católica de Valparaíso modificó el calendario académico para el presente año, según lo establece un decreto de la rectoría del plantel.

En el documento establece el sábado 19 de julio para el término del período de clases, que anteriormente estaba fijado para el 5 del presente. La finalización del primer semestre académico fue prorrogada para el 2 de agosto.

Por ello, la matrícula e inscripción de asignaturas para todos los alumnos de pre y posgrado se efectuará los días 11 y 12 del próximo mes y el inicio de clases, que se había fijado para el seis del mismo mes, quedó para el día 13.

Sorteo de Lotería De Concepción

El número 28802, vendido en Santiago, resultó ganador de los 40 millones de pesos del premio mayor del concurso N° 1.526 de la Lotería de Concepción, informó ayer esa entidad.

Con un millón de pesos salió favorecido el número 01027, también vendido en Santiago, en tanto que el número 20250, vendido en Arica, obtuvo 500 mil pesos.

Oscar Pinochet de la Barra, "Futuro de Antártida es problema político" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Oscar Pinochet de la Barra, "Futuro de Antártida es problema político" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)